

# Jahresbericht für das Schuljahr 2019/2020

Kindergarten Priska Kyburz & Mirjam Maibach

Am Montag, 12. August 2019, eröffneten wir das neue Schuljahr mit 14 Kindern im 2. Kindergartenjahr und 9 Kindern im 1. Kindergartenjahr. Wir alle starteten voller Freude und waren gespannt, was uns in diesem Jahr gemeinsam erwartete.

Gemeinsam tauchten wir schon bald ins Thema Bauernhof ein: Spannend, was es dabei alles zu lernen und beobachten gibt.

Als Höhepunkt durften wir am 25. Oktober bei Familie Anliker auf dem Lottenhof einen Besuch abstatten. Wunderbar, wenn die Theorie in der Praxis erlebt werden darf. Herzlichen Dank an Nicole und Thomas Anliker für dieses Erlebnis, und für die Rückfahrt zum Waldsofa mit dem Traktor.



Ende Oktober 2019 erhielt unsere Klasse Zuwachs: Da waren es nun 24 Kinder 😊

Gemeinsam erlernten wir die Räbeliechtli-Lieder, und freuten uns auf den Umzug mit den liebevoll geschnitzten Räbeliechtli. Leider war Petrus dieses Mal nicht auf unserer Seite: Der Umzug musste abgesagt werden, und wir sangen unsere Lieder für unsere Zuhörer unter dem Schulhausdach.

Auch dieses Jahr nahm sich der Samichlaus Zeit, uns im Kindergarten zu besuchen. Er sass mit uns im Kreis und freute sich über unser Versli und das Samichlauslied. Mit grossen Augen und Ohren hörten die Kinder zu, wo noch Verbesserungspotenzial liegt und was den Chlaus bei uns freut.



Als Weihnachtsgeschenk erhielten die Kinder ein Bilderbuch vom Hasen Felix, der quer durch die Schweiz reist:

Mit ihm starteten wir das Jahr 2020 rund ums Thema Post. Jedes Kind gestaltete aus einer Schuhschachtel einen persönlichen Briefkasten und freute sich auf zahlreiche Karten und Briefe aus der Familie und Verwandtschaft.

Die Kinderpöstler durften im Schulhaus die Tages-Post abholen und diese anschliessend voller Stolz den Empfängern in den Briefkasten stecken.

Allen Absendern ein ganz herzliches Dankeschön für Ihre Mithilfe. Sie haben unser Thema enorm bereichert und anschaulich gemacht.



Nebst dem Erhalt von Post widmeten sich die Kinder den verschiedenen Werkstatt-Posten: Es wurden eigene Briefmarken kreiert, gestempelt, gelernt Pakete einzupacken, Postautos gemalt, farbige Couverts gefaltet, Karten an Kindergarten-Gspändli adressiert, Zeitungs-News erfunden, Dankesbriefe geschrieben und vieles mehr.

Die beiden Besuchsmorgen, an die unsere Bären und Tiger je einen Besucher eingeladen hatten fiel leider ins Wasser: Das Coronavirus machte uns einen dicken Strich durch die Planung. Dieser Strich dauerte länger, als damals vermutet: Von Mitte März bis Sonntag, 10. Mai fand kein Kindergarten-Unterricht vor Ort statt, stattdessen betraten wir mit dem Fernunterricht Neuland:

In Wochencouverts erhielten die Kinder und Eltern verschiedene Aufgaben samt Übersichtsplan. Wir bemühten uns um Abwechslung und Vielfalt: Ausmalbilder, Würfelspiele, das Kissen aus der Webarbeit beenden, Sudoku, Malen nach Zahlen etc. Herzlichen Dank an alle Eltern für die wunderbare Unterstützung und die herrlichen Einblicke anhand von Fotos.

#### Zum Thema Zirkus:





Clown Lisi bereicherte diese spezielle Zeit mit ihren Videoerlebnissen an die Kinder:



Am Montag, 11. Mai konnten wir endlich gemeinsam ins Zirkusleben eintauchen, und die verschiedenen Aufgaben der einzelnen Zirkusartisten erleben:



Am Donnerstag wanderten wir als kleine Kindergartenreise auf die Bärlache. Das herrliche Wetter und der Foto-OL rundeten das tolle Erlebnis ab.



Auf der „Bärlache“

Mit Riesenschritten naht nun das Schuljahresende, und wir blicken dankbar auf das Erlebte zurück: Mit dem Verabschieden der Tigerkinder liegt Wehmut aber auch Vorfreude in der Luft: Die tollen, neuen Schultheke wurden am Schulthek-Fest präsentiert und die zukünftigen Unterstufen-Lehrpersonen durften ebenfalls besucht werden. Auch das letzte gemeinsame Muggelstein-Fest konnten wir vor wenigen Tagen feiern und die letzten 4 Zauberstäbe warten auf die Glitzerwünsche für die Geburtstagskinder.



Die zukünftigen Kindergarten-Kinder kamen einzeln mit ihren Familien auf Kurzbesuch. Wir freuen uns sehr darauf, diese 11 neuen „Bären“ bald besser kennenzulernen.

Wir wünschen allen Kindern, Eltern und Lehrpersonen sonnige, erholsame Sommerferien und einen „gfreuten“ und gelingenden Start ins Schuljahr 2020/2021.

„Hebed Sie Sorg ond bliibed Sie wiiterhin gsond!““

Priska Kyburz, Mirjam Maibach, Klassenassistentz Shehrije Duraku und Kindergarten-Begleithund

Sheena

